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El día 21 de Noviembre se constituyó una nueva empresa en Yeste, la Cooperativa «Yeste Ambiental», cuyos promotores son José Luis Bermúdez
Alarcón, Lourdes García Martínez y Sebastián Jiménez Jiménez, naturales de Yeste, y que han participado en un proyecto del Plan Regional de Integra-
ción Social (PRIS) llamado «Puesta en marcha de un vivero y educación medio ambiental». De 35 proyectos impulsados en la región a través del PRIS
con el objetivo de creación de empresa, solamente este proyecto desarrollado en Yeste ha conseguido este fin. Los apoyos técnicos que ha recibido esta
empresa para su creación han sido de Sergio Sánchez, Monitor Laboral del PRIS y Mar González, Trabajadora Social del PRIS. Desde Junio de 2004 se
ha desarrollado este proyecto que ha consistido en la recuperación y mantenimiento de zonas verdes y la puesta en marcha de un vivero. El PRIS es
coofinanciado por el Ayuntamiento de Yeste y la Delegación Provincial de Bienestar Social. Pretende la integración socio-laboral de personas en riesgo
o situación de exclusión social y considera que hay un potencial importante en este municipio para el desarrollo de proyectos encaminados a actividades
laborales dedicadas al aprovechamiento de los recursos existentes en la zona. Después de haber realizado el estudio de mercado y haber desarrollado  el
plan de viabilidad económica de esta actividad, se favoreció la unión de estos tres participantes en dicho programa para la creación de su propia empresa.
Hemos hablado con ellos y, aunque se muestran un poco inseguros debido a esta nueva etapa que comienzan, también demuestran ilusión y ganas de
trabajar, aunque sea dando pequeños pasos pero seguros, poco a poco.

José Luis Bermúdez, Lourdes García y Sebastián Jiménez: Cooperativa «Yeste Ambiental»

Llevan apenas un mes funcionando
como cooperativa y me dicen que traba-
jan hasta sábado y domingo porque tie-
nen mucho trabajo. Lourdes, Sebastián
y José Luis están muy  ilusionados.

¿Cómo surge el emprender esta
actividad?

Sebastián: Desde el PRIS.
Lourdes: Nos lo propusieron.
¿Cuánto tiempo habéis estado

en el PRIS?
J. Luis: El primer año estuve 7 me-

ses, el segundo 11 meses y éste 9 meses.
Lourdes: 5 meses.
Sebastián: 3 meses.
¿Qué habéis hecho?
Lourdes: Hemos estado trabajan-

do en diversas zonas del pueblo y aldeas:
vivero ubicado arriba de Instituto, jardi-
nes de alrededor de la Iglesia de la Asun-
ción, alrededores del Ayuntamiento, en
los parques de la Fonsomera, Purísima,
Fuente del Mercado y Llano, alrededo-
res del Centro Médico,Plaza del Con-
vento, cementerio, zonas cercanas de in-
terés medioambiental (San Bartolomé,
Control de la Graya, Llano Majano, Ce-
rro de la Cruz, Llano y Curva del Pino) y
en las aldeas de Tus, Jartos, Pajareles,
Vizcable y Sege.

¿Cuando empezásteis en el
PRIS ya os animaron  a formar la em-
presa?

J. Luis: Ha sido este último año.
Los anteriores no. Dijo Mar que a ver si
podía salir una empresa del PRIS... y aquí
estamos.

¿En algún momento, cuando os
lo dijeron sentísteis miedo?

(Los tres se ríen un momento)

¿Habéis tenido
que invertir en la com-
pra de materiales, he-
rramientas,...?

Sebastián: Estamos
trabajando con lo que te-
níamos cada uno particu-
larmente.

Lourdes: Si va bien
la cosa... necesitamos un
vehículo, desbrozadora,
etc.

¿Cuál  va a ser el
ámbito de vuestros ser-
vicios?

Sebastián: Es pro-
vincial, pero de momento
el trabajo que tenemos es
del pueblo y de Elche de
la Sierra.

Ahora mismo,
¿quién los utiliza?

Sebastián: Sólo
particulares.

¿Qué servicios
prestáis?

Sebastián: Escarda, limpieza de
monte, jardines, poda, mantenimiento de
chalets, cuidado de fincas, diques, desti-
lería de esencias,..

Lourdes: Servicios
de jardinería, forestales,
de restauración de zonas
degradadas, servicios de
albañilería, actividades
medioambientales con en-
tidades públicas y priva-
das,... un poco de todo.

También estamos
haciendo un vivero.

¿Dónde lo tenéis?
Lourdes: En el pa-

raje La Alberquilla. Allí
tenemos también la sede.

Sebastián: Tene-
mos lavanda, carrasca,
noguera, roble, frutales,...
y vamos a plantar oliva.

Queremos que todo sea autóctono.
Lourdes: Hasta que no pase un año

o dos no hay planta.
¿Tenéis invernadero?
Lourdes: No, pero pensamos ha-

cerlo más adelante. De golpe no puedes
meterte en todo.

J. Luis: Hay que empezar poco a

José Luis, Lourdes y  Sebastián.

Lourdes: To-
dos los días.

J. Luis: El mie-
do siempre lo tienes.
No sabes cómo vas a
empezar, cómo te va
a ir,...

Y ¿cómo lo lle-
váis?

S e b a s t i á n :
Pues de momento
empezando, con po-
cos ingresos pero con
algún apoyo.

¿Qué tipo de
apoyo?

Lourdes: Si, de la Red Europea de
Lucha contra la Pobreza y la Exclusión
Social en Castilla-La Mancha.  Nos han
dado 3.000 euros para la constitución de
la empresa. Sólo se puede utilizar en gas-
tos de notaría. Son la aportación impres-
cindible para crear una cooperativa, el mí-
nimo que tiene que haber para poder le-
galizarnos. Gracias que nos lo han dado.

Sebastián: Si, porque hay muchos
pagos al ponerse a trabajar de tu cuenta.

J. Luis: Si no hubiese sido por eso
no hubiésemos podido emprender esta
actividad.

Lourdes: También estamos pen-
dientes del Ayuntamiento, que se ha com-
prometido a darnos el mantenimiento de
los jardines del pueblo.

¿Váis a seguir recibiendo apoyo
económico?

Lourdes: El que consigamos soli-
citando subvenciones.

El acto de presentación de esta empresa tuvo
lugar el día 21 en el Auditorio y en él estuvieron,
además de los tres promotores, Joaquín Altuzarra,
Alcalde de Yeste, Guadalupe Martín González, Di-
rectora General de Acción Social, Juan Ramón
Navarro, Delegado Provincial de Bienestar So-
cial, y Raúl Viana Valle, Presidente de la Red Eu-
ropea de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión
Social en Castilla-La Mancha (en la mesa, de iz-
quierda a derecha).

Todos ellos mostraron su disposición a apo-
yarles en todo lo que puedan.

Lourdes, José Luis y Sebastián con las autori-
dades y la Trabajadora Social del PRIS, Mar
González

«Nosotros estamos poniendo todo de nuestra parte para que funcione»

poco. Vas empezando, vas haciendo más
cosas, y así, porque si te tiras de golpe y
no puedes salir...¿qué?.

¿Cuáles son vuestras expectati-
vas?

Sebastián: Pues que nos vaya bien
y a funcionar.

J. Luis: Nosotros estamos ponien-
do todo de nuestra parte para que fun-
cione y no se vaya a lo hondo.

¿Diríais algo más a nuestros lec-
tores?

Sebastián: Que estamos aquí para
si necesitan nuestros servicios y ya está.

J. Luis: Y que confíen en nosotros,
que somos buenos en el trabajo y nues-
tros precios asequibles.

Muchas gracias, ánimo para se-
guir adelante y que os vaya muy bien.

Mª Dolores Camacho.
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